

## 2学期終業式 校長先生のお話「励まし 賞賛 感謝」

今年、戸倉小学校でみんなで大事にすることは、「励まし 賞賛 感謝」でした。

校長先生はみんながかけてくれた言葉で、元気が出たりうれしくなったりしたことがたくさんありました。それは5年生の言葉でした。

12月の懇談会の時。みんなが下校した後、5年生と一緒に勉強をしたのです。その時に、「この問題の説明がとてもわかりやすかったよ」と賞賛(ほめて)くれた5年生がいました。校長先生は「よーし、もっとわかるように教えるぞ。明日も頑張るぞ」と思いました。そして、最後の日「今まで教えてくれてありがとうございました。楽しかったです」と言いに来てくれた人もいました。「やってよかったな。頑張ってたね」と思いました。

2学期,みんなにはどんな『励まし 賞賛 感謝』があったかを振り返ってみましょう。

- ① 1年生のマラソン大会です。「がんばれー」と大きな声で応援しています。応援の気持ちが伝わってきます。
- ② 1年生図工の授業です。できた作品をお隣同士でみせあっています。そして、「ここがいいね。ここがすてきだね」と賞賛しあっています。良さを認め合っているところがいいですね。
- ③ 2年生のマラソン大会。立って応援している人が手を口に当てて、「いけー,がんばれー」と言っています。その前のお友だちは、手をたたきながら、拍手しながら応援しています。
- ④ 2年生のなわとびの授業です。「すごい, すごい」と言いながら拍手して、賞賛しながら一緒に喜んでいました。
- ⑤ 3年生の算数の授業です。前に出て発表をしたお友だちに賞賛の拍手です。自然に拍手がおきました。気持ち良いです。
- ⑥ 3年生の鉄棒。「背抜き上がり」という技に挑戦です。初めて成功した時,クラスのお友だちが、「やったー,できた,がんばったね」と賞賛の声と拍手。一緒に喜んでいる姿に温かさを感じます。



- ⑦ 4年生算数の授業で、友だちと一緒に考えているところです。「このやり方がいいねー」と賞賛の言葉をかけています。
- ⑧ 4年生のフロアーホッケーの授業です。「ナイスシュート」とみんなで喜び合っています。ミスをしたときは、「ドンマイドンマイ」と励ます声かけがたくさんありました。
- ⑨ 5年生のマラソン大会です。ゴール前で、「ラストー」「あと少しー」という応援。その声を聞いて、走っている2人は最後の力を振り絞って頑張ることができました。
- ⑩ 5年生の国語の授業です。「〇〇さんのここがわかりやすくていいと思う」「ぼくもそう思う」グループで、良いところを出し合って意見をまとめていきました。
- ⑪ 運動会のリレーの練習の場面です。「ここがうまくできていたよ」「次はここに注意するともっとうまくいくよ」と6年生が励ましたり、アドバイスをしたりしていました。



- ⑫ 運動会の組体操の練習。「そうそう、それでいいよ」「大丈夫、できているよ」「前を向いて」と励まして、技ができるようになりました。
- ⑬ 2年生がアイロンビーズを作っていて、上級生が教えています。こわれてしまった作品を、「大丈夫だよ」と励ましながら一緒に作り直しています。
- ⑭ みんなで竹馬に挑戦。先にできるようになったお友だちが、「ここを握って」「体重をこうかけて」「大丈夫、行け-」と励ましています。全員ができるようになりました。

たくさんの「励まし」「賞賛」「感謝」がありました。とてもうれしく思います。でも、みんなにはこれで満足して欲しくありません。「励まし」「賞賛」「感謝」がどんどん溢れるくらいになって欲しいのです。戸倉小学校のみんなならできると思います。それは3学期に頑張りましょう。